
鴨川市教育委員会９月定例会議事録

１ 日 時 平成２９年９月２１日（木） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時３０分

２ 場 所 天津小湊支所２階 会議室

３ 出席委員 （１）月岡正美 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）吉原里夏 （５）永島康弘

４ 出席職員 （１）瀧口正勝 （２）黒野雅典 （３）長谷川幹男

（４）鈴木克己 （５）羽田幸弘 （６）石川丈夫

（７）池田順子

５ 教育委員会８月定例会議事録の承認

・月岡教育長から、８月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑な

く、全員の了承が得られた。

６ 教育長・委員報告

・月岡教育長から、９月議会についての報告がなされた。

平成２９年度鴨川市一般会計補正予算では、多目的施設整備事業５億８，２

９０万円を０に補正する予算案と国保病院建て替えのための病院事業会計補正

予算案３，２４０万円が計上されている。多目的施設整備を先送りする理由と

して、「経済再生」、「生活充実」、「インフラ整備」、「行財政改革」の４点の実現

に向け、市の主な事業について、厳しい財政状況を踏まえ、優先順位の検証を

行ってきた。その結果、５つの事業について最優先に実施する必要があると判

断した。

１つ目は、道路整備であり、市内の幹線道路の整備を進める。２つ目は、都

市公園整備で、多目的施設建設予定地を有効活用するため、芝生公園として整

備し、併せて、公園内の道路を整備する。３つ目は、清掃センターごみ処理施

設の更新で、広域ごみ処理施設の供用開始に至るまで施設を稼働させるため、

施設の更新を実施する。４つ目は、水道事業であり、老朽管の更新や設備の更

新により安定的な給水を行う。５つ目は、病院事業で、高齢者の生活充実・支

援に向けた地域包括ケア機能の拡充と、大規模災害時の災害拠点となる国保病



院を整備し、機能強化を図る。これらの事業を最優先に、合併特例債を活用す

るという判断をした。

一般質問では、「嶺岡牧を日本遺産に登録申請してはどうか」との質問に対し、

「牧」に関する自治体との足並みが揃えば、連携による日本遺産申請に向けた

取組について検討していく、と回答したこと。また、他議員からは「嶺岡牧を

日本遺産に登録し、地域活性化を図ってはどうか」との質問に対し、認定の実

績が２３％程度であることから、採択の可能性は厳しいものと考える、と回答

したこと。また「鴨川市文化財保護活用計画の策定について、早期に着手すべ

きではないか」との質問に対し、第３次５か年計画に位置づけ、平成３２年度

に計画の素案を策定する予定で準備を整えている、と回答をした。

以上について、報告がなされた。

・石井委員から、長狭学園運動会の参加報告がなされた。応援合戦が大変すばら

しく、委員の皆さんには是非、見てもらいたいと思った。小学生と中学生が別々

に行うが、小学生にとって中学生の応援は良き手本となっている。小中一貫校

のため、６年生のリーダーとしての活躍場面が課題であり、意図的にリーダー

となる場面設定を工夫しているとのことであった。小中の良さが感じられるす

ばらしい運動会であった、との報告、感想がなされた。

・根本委員から、安房東中学校の運動会、東条小学校所長訪問の参加報告がなさ

れた。東条小学校で英語の授業を見たが、小学校の先生であれだけ英語のでき

る先生がいるとは思わなかった。また、教室環境が意外とさっぱりしているよ

うに感じた、との報告、感想がなされた。

・瀧口学校教育課長から、教室環境は、「だれもがわかる・できると実感できる授

業づくり・環境づくり」の視点から、教室の全面はすっきりさせるよう、昨年

度から市内全体で意識して取り組んでいる、との説明がなされた。

・吉原委員から、東条小学校所長訪問の参加報告がなされた。落ち着いた雰囲気

で授業に取り組んでいた。また、英語の授業では、小学生の授業レベルの高さ

から、小学生からの英語教育の重要性を再認識した、との報告、感想がなされ

た。

・黒野課長から、９月議会一般質問で文化財に関する質問が二人の議員からあっ

たこと、また新聞で「嶺岡牧」に関する記事掲載があり、文化財に関する関心

のきっかけになった、との報告がなされた。また、補正予算で県の指定文化財

となっている清澄寺の門の茅葺き屋根修繕のため、今回予算計上している、と

の報告がなされた。



７ 議 事

（１）鴨川市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定について

・瀧口学校教育課長から、「鴨川市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制

定について」資料をもとに説明がなされた。

・根本委員から、「市長部局」と「市長の事務部局」とは、同じ事を意味するのか、

との質問がなされ、瀧口学校教育課長から、呼び方が違うが同じ意味である、

との回答がなされた。

・他に質疑がなく、全員の了承が得られた。

（２）その他

・学校再編に係る保護者および地区説明会について

・平成２９年度全国学力・学習状況調査の結果について

・10月の教育委員会行事予定について

各項目について、各所属長、担当者より資料をもとに説明がなされた。

８ 閉 会

月岡教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

平成２９年１０月２３日

鴨川市教育委員会 教育長

教育長職務代理者



議事録作成者 瀧口 正勝


